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Новогоднее шоу от 
Молодежного культур-
но–досугового центра 
КубГУ – предпраздничная 
традиция университета, 
которая каждому дарит 
ощущение волшебства. 
В этом году 19 декабря 
организаторы посвятили 
шоу письму Деду Морозу. 
Участники мероприятия 
стали помощниками зим-
него чародея и устроили 
сюрприз для зрителей. 

Открыли шоу танцоры 
из коллектива Dance Code 
номером «Новогодняя 
суета: 20–е». Костюмы, 
музыка и яркие движения 
исполнителей настроили 
присутствующих на волну 
карнавала. Затем пора-
довали песней «Любите 
друг друга» исполнители 
студии эстрадно–джазо-
вого вокала Vocal Family. 

Соответствуя теме 
праздника – «Письмо 
Деду Морозу», в пере-
рывах между выступле-
ниями звучали детские 
пожелания, и каждый мог 
вспомнить свои мечты. 
Участники коллектива 
«Современное поколение» 
исполнили танцевальные 
номера, затем на сцену 
вышла сборная юридиче-
ского факультета «Сан–
Франциско» – победитель 

открытой лиги КВН КубГУ. 
Заворожила зал «До-

брая, романтичная исто-
рия» студии актерского 
мастерства и сценическо-
го движения. Волнующая 
постановка напомнила 
кадры, которые мы при-
выкли видеть на теле-
экранах во время каникул 
и праздников. Студия со-
временной хореографии 
«Жест» продлила эту тему 
танцем «Ирония судьбы».

Песни от Vocal Family 
звучали на протяжении 
всего концерта. «Снег 
кружится», Santa, «Паруд 
Мэри» – репертуар раз-
ный, как и у коллективов 
«Магия Востока» и «По-
коление». Интриговали 
зрителей образами вос-
точных красавиц испол-
нительницы «Огненной 
тайны», а знакомая всем 
«Кадриль» удивила пу-
блику. По–настоящему 
зажечь зал смог Dance 
Code и его световая по-
становка «Фонарики». 
Коллектив не первый год 
готовит нестандартные 
и выигрышные во всех 
смыслах номера для сво-
их поклонников. 

Новогодний праздник 
не обошелся без главных 
гостей. Первой приеха-
ла Снегурочка – Мила-

на Сергиенко, учащаяся 
детской школы искусств 
№ 10 им. В.В. Магдалиц. 
Она исполнила «Зимнюю 
песню». Дед Мороз не 
смог приехать вовремя, 

но Снегурочка нашла вы-
ход из ситуации, дав сло-
во ректору КубГУ Михаилу 
Борисовичу Астапову: 

«Университет – это 
удивительная стартовая 

площадка, которая дает 
дорогу в жизнь. Поскольку 
в зале преобладают мо-
лодые люди, мне хочется 
пожелать, чтобы у вас все 
состоялось в наступаю-

щем году. Мы – в пред-
дверии 100–летия нашего 
вуза, и я надеюсь, что все 
вместе мы отметим эту 
дату. Каждому из вас хочу 
пожелать удачи в новом 
году и выйти на новый 
уровень. С наступающим 
новым 2019 годом!»

Дед Мороз все–таки 
успел вручить подарок 
Снегурочке, а главное, 
сказать те самые завет-
ные слова поздравления, 
которых так ждали зрите-
ли. Все участники концер-
та собрались на сцене, 
чтобы еще раз подарить 
гостям праздничное на-
строение!

Алена Сикаренко  
Фото автора,  

Ульяна Нищета  
и Виктория Генералова

Новогоднее письмо Деду Морозу

Примите самые теплые по-
здравления с новым 2019 годом 
и Рождеством Христовым!

В эти предпраздничные 
зимние дни хочется загадывать 
желания, думать о будущем 
и верить в то, что оно станет 
счастливым и успешным для 
нашей страны и для каждого 
из нас. Наверное, сейчас, на-
кануне 2019 года, как никогда 
понимаешь, что год может быть 
непростым и с точки зрения 
мировой экономики, экономи-
ки России, Кубани, и различ-
ных геополитических событий. 

Но у каждого из нас есть свое 
место в жизни, работа, семья 
– и именно это должно стоять 
на первом месте. Мне бы хо-

телось, чтобы мы вступили в 
новый год с пониманием того, 
что нам потребуется немало 
сил и выдержки, умения пре-
одолевать сложности. Нам 
необходимо, несмотря на все 
проблемы, стараться сохра-
нять те позиции, которые уже 
есть, и делать очередной шаг 
вперед. 

Для студентов Новый год – 
это особенная пора: с одной 
стороны, надо радоваться 
празднику, с другой – готовить-
ся к экзаменационной сессии. 
Желаю, чтобы наши студенты 

успешно сдали все экзаме-
ны, чтобы сбылись их самые 
дерзновенные планы и мечты, 
чтобы каждый день им непре-
менно сопутствовала удача, 
без которой представить пол-
ноценную студенческую жизнь 
невозможно. А мы постараемся 
создать для них максимально 
комфортные условия для учебы 
и времяпрепровождения в вузе.

Нашим уважаемым про-
фессорам, преподавателям и 
сотрудникам хочется пожелать 
терпения, чтобы ваших сил и 
энергии хватило на весь гря-

дущий год! Убежден, нам по 
плечу решение любых самых 
сложных задач. 

Желаю всем вам воплоще-
ния самых смелых идей и пла-
нов, малых и больших достиже-
ний. Пусть 2019 год принесет 
стабильность и успех, подарит 
как можно больше поводов для 
улыбок. 

Удачи, семейного тепла, 
материального благополучия, 
крепкого здоровья вам и вашим 
близким!

Ректор КубГУ М.Б. Астапов

Дорогие студенты, преподаватели и сотрудники Кубанского государственного университета!

Новый год не по–нашему
Новый год – празд-

ник, который любят все. 
Предновогодняя сума-
тоха, подарки, гирлян-
ды, елка делают его 
волшебным. В нашем 
университете учится 
много студентов из дру-
гих стран. Мы поинте-
ресовались, как у них 
встречают Новый год и 
нравятся ли им, как его 
празднуют в России. 

Марио Торо, журфак 
(Колумбия)

«В Колумбии Новый 
год – праздник, на ко-
торый собирается вся 

семья: отец, мать, братья 
и сестры, дяди, двоюрод-
ные братья и т.д. До полу-
ночи провожают старый 
год. Надо сделать соло-
менную куклу, одеть ее в 
старую одежду, положить 
внутрь порох, и каждый 
член семьи на клочке бу-
маги пишет, что он хотел 
бы оставить в уходящем 
году. Потом самая важная 
часть: благодаря пороху 
кукла вместе с записками 
взрывается и сгорает.

После этого подают 
ужин. В полночь неко-
торые едят двенадцать 
зеленых виноградин – 
символ двенадцати же-
ланий. Потом все танцуют 
и наслаждаются праздни-
ком до утра. Обычно моя 
семья встречает Новый 
год в нашем поместье».

Клемент Зафоа, юр-
фак (Камерун)

«В Камеруне Новый 
год – замечательный, жи-

вой праздник. Это повод 
для встречи всей семьи, 
чтобы поесть, выпить, 
потанцевать и повесе-
литься. Празднование на-
чинается 31 декабря. До 
этого все делают много 
покупок, готовят много 
еды для гостей. В полночь 
некоторые ходят в цер-
ковь, чтобы поблагода-
рить Бога за новое нача-
ло, другие в этот первый 
час начинают веселиться. 

В первый день нового 
года люди празднуют на-
чало своей новой жизни».

Танака Юка, пре-
подаватель японского 
языка в КубГУ (Япония)

«Новый год в Японии 
принято праздновать 1 
января. Японцы бережно 
хранят традиции своей 
страны: празднуют Новый 
год в кругу семьи или за 
городом. Мы готовим тра-
диционное блюдо япон-
ского новогоднего стола 
мотти – это рисовая ле-
пешка. На входе в дом 
размещаем украшенную 
ветку сосны. 

У нас есть и такая 
традиция: за 15 минут до 

наступления Нового года 
можно услышать звон 
буддистских колоколов. 
Они должны пробить 108 
ударов, что символизи-
рует 108 грехов, которые 
отпущены человеку за 
прошедший год. После 
этого мы идем спать. 
Мы верим, что первый 
увиденный в новом году 
сон может предвещать 
счастливое будущее на-
шей страны и всего че-
ловечества». 

Га н з е л  Ч а р ч я н , 
ФИСМО (Грузия)

«Мы празднуем Новый 
год практически так же, 
как в России. Но у нас 
есть и свои традиции. 31 
декабря в 23:00 мы идем 
на кладбище, чтобы про-
ведать ушедших родных 
и близких. Берем свечи и 
цветы, идем и там молим-
ся. Это традиция, которой 
все следуют. Других от-
личий нет».

На вопрос, нравится 
ли вам традиция про-
ведения Нового года в 
России, студенты–ино-
странцы отвечали похоже: 
нормально, весело, но не 
веселее, чем у нас. 

В общем, несмотря 
на различия, Новый год 
объединяет всех весе-
льем, семейным кругом и 
ожиданием лучшего!

Поздравляем всех с 
наступающим праздни-
ком!

Полина Приймак, 
Екатерина Сергиенко
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В Москве со 2 по 5 
декабря прошел Меж-
дународный форум до-
бровольцев, на котором 
были подведены итоги 
деятельности движения 
и отмечены самые ак-
тивные волонтеры.

Среди 15 тысяч участ-
ников из более чем 100 
стран мира были и во-
лонтеры КубГУ.  Ст у-
дентки 3 курса журфака 
Маргарита Авакян и 3 
курса ФИСМО Виктория 
Черпакова отметили, что 
участие в форуме оказа-
лось очень полезным. 

В одно время и в од-
ном месте встретились 
те, в честь кого назван 
уходящий 2018 г. На фору-
ме работали лекционные 
и другие площадки, на ко-
торых были представлены 
различные организации: 
вожатское движение, ас-
социация волонтерских 
центров и другие.

Как отметила Диана 
Дубинец, студентка 3 кур-
са юридического факуль-
тета и участница фору-
ма, на площадках можно 
было получить ценные 
советы от почетных го-

стей, сопровождением 
которых она занималась. 
Среди них – министр ино-
странных дел РФ Сергей 
Лавров и министр труда 
и социальной защиты РФ 
Максим Топилин.

Благодаря интерес-
ным лекциям спикеров 
форум подарил участни-
кам массу новых знаний. 
Завершилось меропри-
ятие церемонией вруче-
ния премии «Доброволец 
России–2018» лучшим 
волонтерам.

А во дворце спорта 
«Олимп» в Краснодаре 
состоялась торжествен-
ная церемония закры-
тия Года добровольца 
на Кубани. Мероприя-
тие объединило более 

двух тысяч человек из 
Краснодарского края.

Зде сь  с обр а лись 
представители обще-
ственных организаций и 
добровольческих штабов, 
входящих в состав Ас-
социации волонтерских 
центров России, участ-
ники международных фе-
стивалей и чемпионатов.

«Год проходит, а вы 
остаетесь: огромная, 
настоящая и дружная 
семья!», – с таких слов 
началась выступление 
губернатора Краснодар-
ского края. Вениамин 
Кондратьев поблагодарил 
добровольцев за вклад в 
развитие волонтерства 
и реализацию значимых 
проектов. Он также под-

черкнул, что доброволь-
ческое движение в крае – 
самое сильное в России. 

Лучшие добровольцы 
Кубани получили награды 
из рук губернатора края. 
Благодарности удостоил-
ся и представитель КубГУ 
Олег Русаков. Он занима-
ется добровольчеством с 
Олимпийских игр 2014 г.

Приветственную речь 
на сцене Дворца спорта 
произнес и ректор Ку-
банского госуниверси-
тета. Михаил Борисович 
Астапов опроверг фразу 
из мультфильма «Хороши-
ми делами прославиться 
нельзя». Волонтеры сво-
им примером показали, 
что добрыми поступка-
ми прославиться можно. 
«Мы с чувством гордости 
вспоминаем недавние 
события, когда ночью 
добровольцы собрались 
и поехали на помощь в за-
топленные районы Крас-
нодарского края», – отме-
тил в своем выступлении 
Михаил Борисович.

Кроме торжественной 
церемонии, был органи-
зован концерт и работала 
выставочная площадка, 

где представители во-
лонтерского движения 
рассказывали о своей 
деятельности, презенто-
вали проекты и делились 
опытом с другими акти-
вистами. 

В конце уходящего 
Года волонтера хочется 
повторить слова Михаи-
ла Борисовича Астапова: 
«Каждый последующий 
год – это год доброволь-
ца, независимо от того, 
будет ли у него офици-
альный статус. Потому 
что волонтерство, как и 
образование, проходит 
через всю вашу жизнь!»

Валерия Соловьева, 
Регина Файзулина  

Фото Виктория 
Черпакова

Волонтеры подвели итоги

Пульс 
университета

Награда ректору 
КубГУ

В Министерс тве 
юстиции РФ прошло 
торжественное награж-
дение ректоров уни-
верситетов за вклад 
в подготовку и прове-
дение XIX Всемирного 
фестиваля молодежи 
и студентов в Сочи в 
2017 г.

Почетные награды: 
памятную медаль и гра-
моту, подписанную пре-
зидентом РФ Владими-
ром Путиным, вручил 
заместитель министра 
юстиции РФ, президент 
Международного сту-
денческого футбольно-
го союза Алу Алханов. 
Среди награжденных 
– ректор Кубанского го-
сударственного универ-
ситета Михаил Астапов, 
ректор Российского эко-
номического универси-
тета им. Г.В. Плеханова 
Виктор Гришин, ректор 
Саратовского государ-
ственного университета 
им. Н.Г. Чернышевского 
Алексей Чумаченко и 
бывший ректор Южного 
федерального универ-
ситета, ныне замести-
тель министра науки и 
высшего образования 
РФ Марина Боровская.

Преподаватели 
КубГУ – арбитры 

МКАС
14 декабря откры-

лась Краснодарское 
отделение Междуна-
родного коммерческо-
го арбитражного суда 
(МКАС) при Торгово–
промышленной палате 
Российской Федерации.

Из четырех назна-
ченных арбитров Крас-
нодарского отделения 
Международного ком-
мерческого арбитражно-
го суда трое представля-
ют юридический факуль-
тет КубГУ. Арбитрами 
МКАС стали доценты 
кафедры гражданского 
права Андрей Игоревич 
Босых и Анна Юрьевна 
Мигачева, а также доцент 
кафедры гражданского 
процесса и междуна-
родного права Татьяна 
Васильевна Новикова.

Среда, доступная 
для всех

В КубГУ 4 декабря 
прошло заключительное 
мероприятие II межму-
ниципального фестива-
ля «Среда комфортная, 
доступная для всех». На 
нем собрались пред-
ставители Анапы, Арма-
вира, Горячего Ключа, 
Краснодара, Новорос-
сийска, Ейского, Кавказ-
ского, Крымского, Ново-
кубанского, Северского, 
Славянского районов.

Особое внимание 
участников фестиваля 
привлекли проекты «Со-
циальная реклама» и 
«Волонтеры Кубани». Их 
программы будут пред-
ставлены на следующем 
фестивале в 2019 г.

kubsu.ru

Татьяна Алексан-
дровна, поздравляем 
вас с получением награ-
ды от Русского геогра-
фического общества! 
Расскажите о конкурсе, 
победителем которого 
вы стали.

– Стать участником 
конкурса РГО может прак-
тически любой молодой 
человек до 35 лет. В кон-
курсе было две номина-
ции: «За общественную 
деятельность» и «За успе-
хи в области географии и 
смежных наук». Во второй 
номинации рассматрива-
лись достижения в науч-
ной деятельности: было 
необходимо представить 
результаты научной рабо-
ты за последние 2 года.

Какую награду вы 
получили?

– Денежный приз в 100 
тысяч рублей. Это еди-
новременная стипендия, 
выплачивается раз в год. 

Где проходило вру-
чение?

– В Москве, в Крем-
левском дворце. Вручал 
награды победителям 

вице–президент Русского 
географического обще-
ства академик Николай 
Сергеевич Касимов. 

Что для вас значит 
победа в таком пре-
стижном конкурсе?

– Я надеюсь, что смогу 
вдохновить своим приме-
ром студентов, и они тоже 
будут участвовать в подоб-
ных конкурсах. У нас в вузе 
много одаренных ребят. 
Они работают со школь-
никами, занимаются про-
ектами. Благодаря Рус-
скому географическому 
обществу у нас появилось 
множество возможностей. 
Например, в этом году 
наш студент участвовал 
в эковолонтерской экс-
педиции в Аланию. Еще 
одна студентка ездила в 
Санкт–Петербург на меж-
дународную молодежную 
школу по географии. Такие 
мероприятия помогают по-
лучать опыт и развиваться.

В каких конкурсах вы 
участвовали ранее?

– Я победила в конкур-
се на летнюю стажировку, 
провела две недели в Сер-

бии. В прошлом году мы с 
коллегами стали лауреата-
ми премии администрации 
Краснодарского края в об-
ласти науки и образования. 
Мы работали над моногра-
фией, которая раскрывала 
результаты исследования 
удовлетворенности тури-
стов организацией услуг 
отдыха на курортах края. 
Это был длительный, гло-
бальный проект, который 
мы выполняли для Ми-
нистерства курортов, ту-
ризма и олимпийского на-
следия. В итоге выпустили 
монографию, представили 
ее на конкурсе и победили. 

Вы много работаете 
со студентами. Рас-
скажите об этом под-
робнее.

– Я являюсь руководи-
телем молодежного клуба 
Русского географического 
общества на базе нашего 
университета – оно су-
ществует с марта этого 
года. Мы занимаемся про-
светительской деятельно-
стью, причем не только с 
нашими студентами, но и 
с представителями дру-
гих вузов. Молодежные 
клубы РГО занимаются 
различными видами де-

ятельности, в том числе 
разработкой и реализаци-
ей молодежных проектов 
экологической, географи-
ческой и культурно–исто-
рической направленности, 
экспедиций и походов. 
В этом году мы стали 
организаторами главной 
площадки географическо-
го диктанта в Краснодар-
ском крае. Совсем скоро 
состоится встреча–игра, 
на которой мы будем со-
бирать спилс–карту Рос-
сии. Планируем провести 
целый турнир. У нас широ-
кий спектр мероприятий, 
и мы стараемся отвечать 
запросам активистов. 

Как студенты могут 
узнать о ваших меро-
приятиях?

– На стенде факуль-
тета  мы размещ аем 
объявления. У нас есть 
страница в Инстраграм 
@molodezhniy_club_rgo_
krasnodar, где мы не толь-
ко анонсируем мероприя-
тия, но и ведем просвети-
тельскую деятельность.

Что посоветуете сту-
дентам?

– Главный мой совет: 
больше работать. Когда 
занимаешься тем, что тебе 
интересно, начинаешь по-
свящать этому все больше 
и больше времени. Чем 
больше ты работаешь, тем 
заметнее эффект и лучше 
результат. Естественно, 
ничего не бывает сразу. 
Ну а когда втягиваешься в 
этот процесс, получаешь 
огромное удовольствие 
от работы и полученного 
результата.

Кристина Ратунда  
Фото Лолита 

Муселимян, архив РГО

Большая награда от РГО
В Государственном 

Кремлевском дворце 
7 декабря 2018 года 
вручили Премии Рус-
ского географического 
общества.

Среди награжден-
ных – Татьяна Волко-
ва – доцент кафедры 
международного ту-
ризма и менеджмен-
та, ставшая одним из 
победителей конкурса 
на Именную стипендию 
РГО. Напомним, имен-
ную стипендию в 2018 
году получили 10 чело-
век в России, и только 
4 из них были удосто-
ены награды за успехи 
в научной и образова-
тельной деятельности 
в сфере географии и 
смежных наук.

В церемонии приня-
ли участие председа-
тель попечительского 
совета РГО Владимир 
Путин, пресс–секре-
тарь Президента РФ 
Дмитрий Песков, ми-
нистр обороны РФ Сер-
гей Шойгу, министр 
иностранных дел РФ 
Сергей Лавров, рос-
сийский ученый–зоо-
лог Николай Дроздов, 
генеральный директор 
«Первого канала» Кон-
стантин Эрнст, кино-
режиссер Никита Ми-
халков, генеральный 
директор ГМК «Нориль-
ский Никель» Влади-
мир Потанин, ректор 
Московского государ-
ственного университе-
та Виктор Садовничий 
и многие другие.
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Главный  
день

Биологический фа-
культет, один из ста-
рейших в нашем вузе, 
отметил день рожде-
ния: в этом году ему 
исполнилось 98 лет! 
Праздничный концерт 
начался с поздрави-
тельной речи декана 
факультета Михаила 
Владимировича Нага-
левского. Он пожелал 
факультету процве-
тания, а студентам – 
успехов в учебе. Сту-
денты показали во-
кальные, танцевальные 
и комедийные номера.

Кристина Ратунда 

Рождество 
по-латино-

американски!
Студенты ФИСМО 

21 декабря в актовом 
зале КубГУ устрои-
ли рож дественский 
праздник. Гостей жда-
ли  з а м е ч а т е л ь н ы е 
танцы в стиле латино, 
концерт на испанском 
языке, знакомство с 
культурой и истори-
ей древних ацтеков. 
Зрители окунулись в 
атмосферу Латинской 
Америки, получили яр-
кие впечатления и за-
рядились энергией.

Алина Ишутина

Делегация 
китайского 

университета 
посетила юрфак

12 декабря состо-
ялась встреча руко-
водства юридического 
факультета с предста-
вителями китайской 
делегации из Юго–За-
падного университета 
политических наук и 
права г. Чунцин. Цель 
визита – знакомство с 
научно–образователь-
ным потенциалом на-
шего университета и 
обсуждение перспектив 
сотрудничества. Со-
провождал китайскую 
делегацию выпускник 
КубГУ Лю Юйнинь. По 
итогам встречи решено 
продолжить взаимо-
выгодное межунивер-
ситетское сотрудниче-
ство.

Алина Царицына

Отметили 
праздник  

в семейном кругу
Факультет романо–

германской филологии 
7 декабря отпраздновал 
круглую дату: 80–летие 
со дня основания. День 
рождения РГФ удался 
на славу: на концер-
те ребята выплеснули 
свою творческую энер-
гию, показав запомина-
ющиеся, яркие номера, 
наполненные любовью 
к родному факультету, 
а напутственные речи 
преподавателей доба-
вили событию значи-
мость.

Саркис Айвазян

Пульс 
университета

В Кубанском гос-
университете 6 декабря 
прошло торжественное 
закрытие трудового се-
местра российских сту-
денческих отрядов Куба-
ни. Члены РСО вместе с 
представителями власти 
и работодателями подве-
ли итоги этого трудового 
семестра. Так, руково-
дитель краевого штаба 
Вячеслав Подгайный рас-
сказал, что в этом году 
постоянную работу полу-
чили почти 1000 членов 
организации: 

«Мы шагнули вперед, 
и в этом заслуга каж-
дого бойца, каждого, 
кто приложил свои силы 
для развития студен-
ческих отрядов Кубани. 
В прошедшем году мы 
побывали на четырех 
всероссийских проектах 
и организовали рабо-
ту межрегионального 
сводного студенческого 
сервисного отряда об-

щей численностью более 
500 человек. Надеемся, 
в следующем году этот 
трудовой проект получит 
статус всероссийского. 
Выражаем искреннюю 
благодарность Кубан-
скому госуниверситету 
за поддержку, благода-
ря которой уже третий 
год успешно проводится 
Школа вожатского ма-
стерства бойцов педаго-
гических отрядов. Скоро 
после небольшого пере-
рыва мы начнем подго-
товку к следующему году, 
кульминацией которого 
станет юбилейный слет 
студенческих отрядов в 
Государственном Крем-
левском дворце». 

Затем  сос тоялся 
праздничный концерт, 
на котором наградили 
бойцов стройотрядов и 
руководителей штабов.

Шаганэ Даниелян  
Фото Мария Лелюк

Итоги и планы студотрядов Кубани

В Кубанском госунивер-
ситете 6 декабря 2018 г. со-
стоялась встреча прокурора 
Краснодарского края Сергея 
Викторовича Табельского с 
представителями молодеж-
ных организаций Кубани. 
Цель встречи – улучшение 
качества взаимодействия 
кубанской молодежи с про-
курорскими органами и про-
гнозирование возможностей 
организации взаимодей-
ствия по значимым направ-
лениям деятельности.

На встрече присутство-
вали ректор КубГУ Михаил 
Борисович Астапов, пред-
седатель Краснодарской 
краевой организации проф-
союза работников народного 
образования и науки Сергей 
Николаевич Даниленко, руко-
водитель регионального от-
деления Молодежной обще-
российской общественной 

организации «Российские 
студенческие отряды» Вя-
чеслав Подгайный, началь-
ник регионального штаба 
Всероссийского детско–
юношеского военно–патри-
отического общественного 
движения «Юнармия» Де-
нис Баширов, председатель 
Краснодарской обществен-
ной организации Обще-
российской общественной 
организации «Российский 
союз молодежи» Виктор 
Баранов и другие. Модерато-
ром встречи выступил пред-
седатель Краснодарского 
регионального отделения 
Всероссийской обществен-
ной организации «Молодая 
гвардия Единой России» 
Отто Савицкий.

Представители молодеж-
ных организаций рассказали 
о содержании и результа-
тах своей работы и задали 

прокурору края вопросы, 
волнующие современную мо-
лодежь. Сергей Викторович 
в свою очередь поделился 
личным опытом в разре-
шении сложных ситуаций 
и предложил использовать 
возможности прокуратуры 
края для решения проблем, 
с которыми сталкиваются 
молодежные организации.

Итогом встречи стало 
решение о создании мо-
лодежного общественно-
го совета при прокуратуре 
Краснодарского края, при-
званного улучшить качество 
взаимодействия органов 
прокуратуры с молодежными 
организациями при решении 
актуальных вопросов.

После встречи Сергей 
Викторович ознакомился с 
вузом, побывал в музее, по-
сетил научную библиотеку.

Kubsu.ru

Встреча с прокурором края

В Государственном цен-
тральном концертном зале 
«Россия» в Москве 7 дека-
бря в шестой раз прошла 
церемония чествования сту-
дентов российских вузов, 
достигших больших высот 
в спорте.

Делегацию Кубанского 
госуниверситета возглавил 
ректор Михаил Борисович 
Астапов.

Секретарь Совета при 
Президенте РФ по разви-
тию физической культуры и 
спорта Алексей Кулаковский 
обратился к гостям меро-
приятия с приветствием от 
имени Президента РФ Вла-
димира Путина:

«Сегодня вновь собра-
лись победители и призеры 
международных и всерос-
сийских студенческих сорев-
нований, представители об-
щественных, волонтерских 
организаций, профильных 
министерств и ведомств. Те, 

кто понимает важность раз-
вития студенческого спорта 
в нашей стране, вносит 
значимый вклад в укреп-
ление его замечательных 
традиций. Уверен, у россий-
ских спортсменов есть все: 
талант, характер, воля, что-
бы показать впечатляющие 
результаты, вписать свои 
личные триумфы в историю 
спорта».

Среди представителей 
КубГУ – студент 2 курса 
Института географии, гео-
логии, туризма и сервиса, 
кандидат в мастера спорта, 
член юношеской сборной 
России по пляжному и клас-
сическому гандболу Вадим 
Кондратенко. В этом году он 
стал победителем первен-
ства России среди юношей.

Также в звездном бале 
приняли участие студентки 
3 курса факультета управ-
ления и психологии, по-
бедители всероссийских и 

краевых турниров мастер 
спорта России международ-
ного класса Мария Буевская 
и мастер спорта Валерия 
Буевская.

Участниками торжествен-
ной церемонии стали студент 
2 курса юридического фа-
культета Денис Шульгин – 
мастер спорта по стендовой 
стрельбе, чемпион России в 
составе команды Краснодар-
ского края, призер финала 
Кубка России в смешанных 
командах 2018 г., а также 
студентка факультета управ-
ления и психологии Снежана 
Корецкая – кандидат в ма-
стера спорта по прыжкам в 
длину, чемпионка России в 
составе команды Краснодар-
ского края по многоборью, 
чемпионка ЮФО по прыжкам 
в длину 2018 г.

Поздравляем наших 
звезд спорта и желаем по-
корения новых вершин!

kubsu.ru

Звезды студенческого спорта
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«Погружение»  
в мир физики
П е р в о к у р с н и к и 

ФТФ 11 декабря успеш-
но прошли крещение 
«Погружением» в мир 
физики – ежегодным 
мероприятием для но-
вичков. Ребята высту-
пили с интересными 
творческими номера-
ми. Самой яркой ока-
залась команда ИТиСС 
–она заняла первое 
место. По окончании 
«Погружения» перво-
курсники сделали груп-
повое фото. На нем не 
было ни одного хмуро-
го лица.

Диана Шакирова 

Интеллектуалы 
на филфаке 
На филологическом 

факультете 5 декабря 
состоялась игра «Что? 
Где? Когда?». Орга-
низаторы за давали 
участникам вопросы 
в области литерату-
ры, истории, искус-
ства и логики. Борьба 
между командами шла 
напряженная – каж-
дый вопрос мог стать 
решающим. Команда 
«Авангард» опередила 
соперников и заняла 
первое место. Победи-
тели получили призы, 
остальные участники 
– хорошее настроение.

Мария Савенко

Меньше  
слов -  

больше дела!
Начало зимы сту-

денты ФКТиПМ отмети-
ли активно: посетили 3 
декабря лекцию Дэви-
да Биша, известного 
спикера из Великобри-
тании, познакомились с 
профайлингом, а также 
участвовали в фести-
вале короткометражек, 
который проходил с 
1 по 13 декабря. Ре-
бята проявили себя 
и в спорте: помимо 
недавней победы в 
шахматном турнире, 
они организовали со-
ревнования по игре в 
дартс.

Анастасия Гарькуша

До встречи  
в 2019-м

Прошли последние 
в 2018 г. занятия в клу-
бах юных журналистов, 
рекламистов и изда-
телей. Уже несколько 
лет эти клубы ведут 
ак тивную работу на 
базе факультета жур-
налистки. Здесь школь-
ники разного возраста 
знакомятся со специ-
альностью, препода-
вателями, приобретают 
базовые навыки, учатся 
быть ответственными. 
Студенты факультета 
помогают в органи-
зации мероприятий, 
отвечают на вопросы 
учащихся.

Полина Коваленко

Пульс 
университета

В Астраханском гос-
университете с 6 по 9 
декабря прошел окруж-
ной этап всероссийской 
школы–семинара «За-
конодательные аспек-
ты и практика стипен-
диального обеспечения 
обучающихся образова-
тельных организаций выс-
шего образования СТИП-
КОМ–2018». На ежегодное 
мероприятие собрались 
более 200 студентов из 
8 регионов Южного фе-
дерального округа, в том 
числе студенты КубГУ.

Участников школы–
семинара ждали четыре 
насыщенных событиями 
дня. Лекции, направлен-
ные на получение знаний 
и навыков распределения 
стипендиального фон-
да среди студентов, за-
тронули разнообразные 
темы: «Федеральный за-
кон "Об образовании в 
РФ"», «Принципы работы 
стипендиальной комис-

сии», «Государственная 
академическая стипен-
дия», «Государственная 
социальная стипендия», 
«Перспективы развития 
системы стипендиального 
обеспечения в Россий-
ской Федерации» и анализ 
стипендиального обеспе-
чения в образовательных 
организациях высшего об-
разования ЮФО в 2018 г.

«Цель этого проекта 
в том, чтобы члены раз-
личных образовательных 
организаций могли в пол-
ной мере обладать всей 
информацией в сфере 
стипендиального обе-
спечения и в дальней-
шем отвечать на все во-
просы студентов. СТИП-
КОМ–2018 с этим отлично 
справился», – уверена 
студентка 2 курса юриди-
ческого факультета Татья-
на Клянчина. 

Экспертами выступили 
представители стипенди-
альной школы из разных 

регионов страны. По мне-
нию наших участников, са-
мыми запоминающимися 
были выступления Э.С. 
Темнова – проректора по 
учебно–воспитательной 
работе Тульского государ-
ственного университета, 
рассказавшего о перспек-
тивах онлайн–обучения в 
России. Большой интерес 
вызвали доклады актив-
ных представителей сту-
денческой профсоюзной 
сферы Александра Манзу-
лы и Рустама Муртазина.

Подводя итоги встре-
чи, студент 3 курса фа-
культета управления и 
психологии Алексей Ишу-
тин отметил: «Каждая 
школа–семинар СТИП-
КОМ – это введение уча-
щихся и работников проф- 
союзных организаций 
студентов в сферу сти-
пендиального обеспе-
чения. Студенты узнают, 
как происходит форми-
рование стипендиального 

фонда в университетах и 
назначение стипендии, 
получают об этом полно-
ценную информацию».

За несколько лет 
СТИПКОМ стал неотъем-
лемым элементом сту-
денческой жизни. Про-
ект существует на реги-
ональном, окружном и 
всероссийском уровне 
в формате Всероссий-
ской школы СТИПКОМ, 
куда для обучения на-

правляются председатели 
профсоюзных органи-
заций студентов. Побе-
да СТИПКОМ–2018 на 
Всероссийском конкурсе 
молодежных проектов 
подтверждает, насколько 
серьезно студенты хотят 
заниматься изучением 
стипендиальных вопро-
сов и решением проблем 
в этой сфере.

Алена Сикаренко

В столице Германии 
в конце ноября прошла 
ставшая традиционной 
Неделя русского язы-
ка, собравшая в стенах 
Российского дома науки 
и культуры (РДНК) фило-
логов России, Германии, 
Испании, Болгарии, Сло-
вении, Словакии, Литвы, 
Финляндии. На пленар-
ном заседании с при-
ветственным словом к 
участникам Недели рус-
ского языка обратился 
руководитель представи-
тельства Россотрудниче-
ства в Германии П.А. Из-
вольский. Руководитель 
Языкового центра, д.п.н, 
профессор О.Ф. Василье-
ва в своем выступлении 
отметила, что интерес к 
мероприятию неуклонно 
растет с каждым годом. 
В 2018 г. Неделя русского 
языка на площадке РДНК 
объединила 180 участ-
ников.

Торжественное от-
крытие Недели русского 
языка состоялось в По-

сольстве Российской Фе-
дерации. Чрезвычайный 
и Полномочный Посол 
России в Германии С.Ю. 
Нечаев в своем привет-
ственном слове подчер-
кнул важность работы в 
области популяризации 
русского языка и культу-
ры за рубежом, а также 
наградил медалью «За 
укрепление мира, дружбы 
и сотрудничества» и по-
четными дипломами тех, 

кто достиг значительных 
успехов в этой сфере.

В рамках берлинской 
Недели русского языка 
доклады представили ве-
дущие ученые РУДН, МГУ, 
ГосИРЯП, Литературного 
института им. Горько-
го, РГПУ им. А.И. Герце-
на, Humboldt–Universitаt, 
Universitаt Magdeburg, 
Университета Гамбурга. 
Представитель Кубанско-
го госуниверситета, к.ф.н, 

доцент кафедры русского 
языка как иностранного 
Галина Ивановна Немец 
выступила с докладом 
«Интегративность в об-
учении РКИ: от работы 
с профессионально ори-
ентированным текстом к 
проектной деятельности».

Для преподавателей–
русистов участие в работе 
Недели – возможность 
обсудить современные 
языковые тенденции, по-
знакомиться с опытом 
коллег, представить соб-
ственные методики об-
учения русскому языку 
как иностранному. В ходе 
Недели русского языка 
было уделено внимание 
проблемам разных сту-
пеней образования: до-
школьного, школьного, 
вузовского.

Предложенная органи-
заторами программа от-
личалась насыщенностью 
и информативностью не 
только в рамках работы 
секций. Она включила 
посещение Бундестага и 

университета Потсдама. 
Преподаватели Языко-
вого центра Zessko Пот-
сдамского университета 
познакомили участников 
Недели русского языка 
со своими методически-
ми находками в сфере 
онлайн–образования и 
провели экскурсию по 
университету Потсдама и 
его окрестностям.

Неделя русского языка 
в Берлине официально 
признана земельными 
министерствами образо-
вания Германии в каче-
стве курсов повышения 
квалификации для пре-
подавателей русского 
языка. РДНК планирует 
опубликовать тексты до-
кладов участников и про-
должить сотрудничество 
с университетами России 
и Германии для осущест-
вления профессиональ-
ного диалога в области 
преподавания русского 
языка как иностранного.

Kubsu.ru

18 декабря завершил-
ся турнир Кубка Красно-
дарского края по парла-
ментским дебатам. Финал 
проходил в краснодар-

ском филиале РЭУ им. Г.В. 
Плеханова 

Участники продемон-
стрировали по–настоя-
щему высокий уровень 

ораторского мастерства. 
Судейской коллегии было 
сложно принимать реше-
ния относительно выхода 
команд и спикеров в сле-
дующий этап. Об игре мы 
попросили рассказать 
одного из членов коман-
ды–победителя студента 
3 курса экономического 
факультета КубГУ Сергея 
Мартыщенко.

Сергей, в чем за-
ключается суть лиги 
дебатов?

– Кубанская  лига 
дебатов – проект, на-
правленный на разви-
тие ораторских навыков, 
критического мышления 
и личностных качеств мо-
лодежи путем проведения 

соответствующих тренин-
гов и турниров в формате 
дебатов.

Как ие  к ритерии 
оценки выступления 
спикера существуют?

– Оценивают кейс ко-
манды, который включает 
в себя ключевые опре-
деления темы, форму-
лировку актуальности 
проблемы, качественные 
аргументы и механизм, 
то есть пути решения 
проблемы. Также в учет 
берутся приведенные 
командами источники 
информации, уровень 
уважения к оппоненту, 
то, насколько грамотно и 
ярко команды представ-
ляют свою точку зрения.

Какие темы обсуж-
даются на турнирах?

– Темы самые разные: 
философские, политиче-
ские, экономические, со-
циальные. Также игра по 
предоставленным темам 
– отличный способ по-
полнения багажа знаний. 
Я сам с этим столкнулся, 
узнал много интересных 
для себя вещей в про-
цессе подготовки к играм. 
Каким будет следующий 
турнир? Я уверен, что он 
будет только лучше, по-
тому что ребята всегда 
работают над ошибками 
и стремятся к самосо-
вершенствованию. 

Екатерина Мухамедова 

СТИПКОМ просвещает

Неделя русского языка в Берлине

В дебатах нет проигравших
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Среди равных 
нет первого
На ФМиКН 10 де-

кабря состоялся кон-
курс красоты среди 
мужской половины фа-
культета. Конкурсанты 
представили себя в 
визитке, продемон-
стрировав видео, пре-
зентацию, публичное 
выступление. Задания 
на смекалку и творче-
ские конкурсы пока-
зали, на что способны 
парни. Жюри не смогло 
отдать предпочтение 
кому–то одному. Было 
решено наградить всех 
участников призами. 
«Мистер матфак» со-
брал огоромное коли-
чество зрителей. 

ФППК исполняет 
мечты

15 декабря студен-
ты–добровольцы фа-
культета педагогики, 
психологии и коммуни-
кативистики приняли 
участие в открытии тра-
диционной акции «Елка 
желаний», организатор 
которой – благотвори-
тельный фонд «Край 
добра». Акция «Елка 
желаний» дает возмож-
ность исполнить мечты 
детей, которые прове-
дут новогодние дни в 
больнице.

В торговых центрах 
установили елки с по-
желаниями детей на 
открытках в виде сне-
гирей. Любой человек 
мог взять открытку и 
исполнить мечту ре-
бенка. Подарок можно 
было передать лично и 
через волонтера.

Участники акции 
почувствовали себя 
настоящими волшеб-
никами: они помогли 
исполнить мечты детей, 
которые находятся в 
трудной ситуации. 
Екатерина Безносова

Преподаватель – 
 участник 

фестиваля
В Краснодарской 

филармонии им. Г.Ф. 
Пономаренко прошел 
традиционный Обще-
городской фестиваль 
«Краснодар – город 
межнационального со-
трудничества». В нем 
участвовало более 20 
творческих коллекти-
вов и отдельных испол-
нителей. Они предста-
вили народные песни, 
танцы, игру на нацио-
нальных музыкальных 
инструментах.

Один из участников, 
преподаватель геогра-
фического факультета 
КубГУ Сергей Юрье-
вич Дейко, исполняет 
песни на семнадцати 
языках. В этом году на 
фестивале он спел о 
любимом Краснодаре 
на чешском.

Фестиваль посети-
ли студенты и препо-
даватели нашего уни-
верситета.

Алина Царицына

Пульс 
университета

Осенью этого года в 
Краснодарском крае стар-
товал проект «История 
русской армии», автор 
которого – председатель 
Краснодарского отде-
ления Общероссийской 
общественной органи-
зации «Российский союз 
молодежи» Виктор Бара-
нов. Выставка военных 
костюмов разных эпох, 
которые отражают обы-
чаи, традиции, быт воинов 
и помогают глубже по-
грузиться в историю Оте- 
чества, расположилась в 
главном холле КубГУ. 

Экскурсии по экспо-
зиции проводит команда 

волонтеров, которую воз-
главляет студент первого 
курса экономического фа-
культета Лев Иващенко: 

«На выставке пред-
ставлено восемь стен-
дов, которые знакомят не 
столько с обмундировани-
ем русского воина со вре-
мен Александра Невского 
до наших дней, сколько с 
историческим периодом, 
к которому относится тот 
или иной комплект обмун-
дирования. Мы детально 
рассказываем об Отече-
ственной войне 1812 г., 
особое внимание уделяем 
Великой Отечественной 
войне. Каждый волонтер 

в роли экскурсовода от-
вечает за определенный 
исторический период. А 
еще ребята подготовили 
семинарские занятия, 
посвященные подвигам 
наших земляков. Большое 
внимание уделено летчи-
кам Евдокии Федоровне 
Бершанской и Александру 
Ивановичу Покрышкину». 

Волонтеры будут и 
дальше участвовать в про-
ведении подобных патри-
отических мероприятий. 
Проект «История русской 
армии» реализован при 
поддержке Общественной 
палаты Краснодарского 
края, Фонда сохранения 

исторического и литера-
турного наследия «До-
стояние», а также бла-
годаря использованию 
гранта Президента РФ на 

развитие гражданского 
общества.

Валерия Бельтюкова 
Фото  

Дарья Мерзликина

Илья Пащенко, аспи-
рант юридического фа-
культета и магистрант 
факультета журналистики 
КубГУ, 10–11 декабря 2018 
г. участвовал в Общерос-
сийском форуме моло-
дежных избирательных 
комиссий в Москве. Он 
поделился своими впе-
чатлениями:

«Всероссийский фо-
рум молодежных избир-
комов – отличная возмож-
ность не только показать 
наш кубанский опыт, но и 
приобрести ценные зна-
ния о работе сверстни-
ков из других регионов. 
Нас объединяет общее 
стремление – предложить 
реальные возможности 
для запуска социальных 
лифтов в молодежной 
среде. Хотя мы говори-
ли на форуме об изби-

рательной системе, эти 
механизмы необходимы 
в любой государственной 
и муниципальной струк-
туре.

Форум собрал около 
200 участников из более 
чем шестидесяти рос-
сийских регионов. Его 
организаторами высту-

пили Российский фонд 
свободных выборов и 
ЦИК России. В течение 
двух дней мы обсуждали 
вовлеченность молодежи 
в избирательные кампа-
нии и представительство 
в составе избирательных 
комиссий разного уровня, 
искали ответы на самые 

непростые вопросы и 
находили поддержку у 
опытных руководителей. 
Удалось поделиться опы-
том работы Молодежного 
общественного совета 
при избирательной ко-
миссии Краснодарского 
края, в который входят 
студенты КубГУ.

Представлять наш 
университет на меропри-
ятиях подобного уровня 
особенно ответственно. 
Думаю, это важно для 
имиджа вуза на всерос-
сийском уровне. Я прини-
мал участие в разработке 
доклада, который отража-
ет основные ожидания и 
предложения молодежи 
российских регионов. 
По содержанию доклад 
носит беспрецедентный 
характер. Он уже разме-
щен в сети и опубликован 

в средствах массовой 
информации, его плани-
руют направить в органы 
государственной власти 
для использования в ра-
боте. Уверен, благодаря 
нашему докладу активной 
молодежи будут уделять 
еще больше внимания, 
предоставляя реальные 
возможности для само-
реализации».

В Молодежный обще-
ственный совет при из-
бирательной комиссии 
Краснодарского края 
входят студенты разных 
факультетов Кубанского 
госуниверситета: юриди-
ческого, ФУПа, ФИСМО. 
Ребята принимают актив-
ное участие в федераль-
ных и краевых меропри-
ятиях, направленных на 
вовлечение молодежи в 
электоральную сферу.

15 декабря в Кубан-
ском госуниверситете 
подвели итоги научно–об-
разовательного проекта 
«Ступени». Проект стар-
товал в феврале этого 
года, когда ученики 9–10 
классов Краснодарского 
края начали присылать 
заявки на участие и кон-
курсные работы. Больше 
полугода ребята готовили 
исследования к финалу 
проекта, чтобы побороть-
ся за звание победителя. 

Школа научного про-
ектирования «Ступени» 
– это проект доктора 
философских наук, про-
фессора кафедры госу-
дарственной политики и 
государственного управ-
ления Елены Васильевны 
Морозовой. Он успешно 
реализуется в нашем 
университете. Участни-
ками «Ступеней» стали 
более 50 школьников из 
разных городов и рай-
онов края. В составе 
команд были не только 
победители первого эта-
па, но и студенты КубГУ, 
а руководили группами 
преподаватели универ-
ситета. 

Ребята весной по-
сещали лекции в вузе, 

знакомились с методами 
научного исследования 
и планированием про-
ектной деятельности, а 
также изучали специфику 
создания научного текста. 

В летний период ре-
бята и руководители про-
должили свою научную 
работу заочно. Самые 
трудолюбивые смогли 
увидеться на осенних 
сессиях, подвести ко-
мандные итоги и вопло-
тить свои идеи. В финал 
попали 7 научных команд. 
Они представили и за-
щитили свои работы в 
определенном разделе 
социально–гуманитарных 
знаний. 

Команда «Капитал» 
под руководством про-
фессора Марии Валенти-
новны Терёшиной пред-
ставила экономическое 
направление. В основу их 
исследования лег меха-
низм селективного сбора 
твердых коммунальных 
отходов на муниципаль-
ном уровне в Краснодар-
ском крае. 

Научным руководи-
телем, доцентом Анной 
Александровной Гнедаш 
вместе с участниками 
школы было проведено 

большое исследование в 
сфере российской рекла-
мы. Большое внимание 
в нем было уделено об-
разу семьи в рекламных 
роликах. 

Направление работы 
команды «Дети Лавро-
ва» – политология. Вме-
сте с доцентом Ольгой 
Александровной Бориско 
школьники и студенты 
изучали политическое 
поведение молодежи в 
социальных сетях. Ос-
новной площадкой для 
исследования стала сеть 
«ВКонтакте».

Преподаватель Лю-
бовь Валентиновна Де-
рябкина и ее команда 
«Первоот крыватели» 
подробно исследовали 
социокультурную роль 
женщины XX и XXI вв. на 
примере жительниц Крас-
нодарского края. 

Представитель на-
правления «психология» 
команда «Навстречу при-
ключениям» и их настав-
ник доцент Наталья Нико-
лаевна Лупенко затронули 
одну из важнейших для 
подростков тем – проф-
ориентацию. 

Нормативно–право-
вые акты российского 

волонтерского и добро-
вольческого движения 
рассмотрела команда 
«НПАшки» и доцент Ма-
рина А лександровна 
Егупова. Завершили вы-
ступления участники ко-
манды «Южные медведи». 
Центральной темой их 
исследования стало от-
ношение жителей города 
и края к экологическим 
проблемам. 

По итогам заключи-
тельного этапа жюри вы-
делило одного победи-
теля и двух призеров. 
Третье место – у команды 
«Дети Лаврова», второе 
– у «Южных медведей», 
а первое заняли девуш-
ки из команды «Огонь 

Прометея». Как отметила 
руководитель научно–ис-
следовательской школы 
Елена Васильевна Моро-
зова, работы могут быть 
опубликованы в научных 
сборниках, так как это 
реальные исследования, 
основанные на опыте и 
социологии. 

По мнению организа-
торов, цель «Ступеней» 
была достигнута. Следо-
вательно, можно ожидать, 
что проект продолжит 
свою работу в новом году 
с новыми участниками, 
готовыми заниматься на-
учной деятельностью.

Алена Сикаренко  
Фото автора

По ступеням — к вершинам науки

Историческая выставка

Молодежный избирком
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Кубок ректора  
по КВН

В актовом зале Куб-
ГУ 12 декабря прошла 
игра 1/4 финала откры-
той лиги КВН КубГУ. На 
одной сцене встрети-
лись 13 команд: раз-
ных факультетов нашего 
вуза, филиала КубГУ в 
Славянске–на–Кубани 
и Южного института 
менеджмента. Команды 
боролись за первый в 
истории лиги и универ-
ситета переходящий 
Кубок ректора КубГУ 
по КВН.

Обладателем Кубка и 
главного приза – путев-
ки на XXX Международ-
ный фестиваль команд 
КВН «КИВИН–2019» в г. 
Сочи – стала команда 
юридического факульте-
та КубГУ «Сан–Франци-
ско». Название команды 
запечатлено на самом 
Кубке.

Второе место за-
няла женская команда 
ФУП «Кароче». Реше-
нием жюри они также 
награждены путевкой на 
фестиваль в Сочи. Тре-
тье место – у команды 
ИНСПО «Апельсиновый 
сок».

Спартакиада 
первокурсников

В КубГУ 10 декабря 
соревнованиями по 
плаванию завершилась 
ежегодная Спартакиа-
да первокурсников. В 
ней приняли участие 
1507 человек: команды 
всех факультетов вуза 
и первокурсники фили-
алов КубГУ в Армавире, 
Славянске–на–Кубани и 
Тихорецке. 

Л у ч ш и м и  с р е д и 
женских команд стали 
первокурсницы эконом-
фака, второе место у 
ФППК, на третьем – 
команда ФУП. Среди 
мужских команд первое 
место заняла также 
сборная экономфака, 
второе место – у ФТФ, 
третье – у ФУПа.

Чемпионат  
по самбо

В КубГУ 13–14 дека-
бря прошел IV откры-
тый университетский 
чемпионат по борьбе 
самбо среди студентов, 
посвященный 80–летию 
самбо.

В этом году в чем-
пионате участвовали 
76 спортсменов из 
КубГУ, КубГАУ, КубГТУ, 
КГ УФКСТ,  КВВАУ и 
Краснодарского поли-
технического техникума. 
В подготовке и проведе-
нии чемпионата приняли 
участие сотрудники ка-
федры физвоспитания 
КубГУ: доцент Анатолий 
Юрьевич Болтовский, 
доцент Лилия Юрьевна 
Аверина и преподава-
тель Андрей Викторович 
Савенко. В нескольких 
весовых категориях пер-
вые места заняли пред-
ставители нашего вуза.

Kubsu.ru

Пульс 
университета

В поэзии – своя химия
Атмосфера настоящего волшебства царила 13 

декабря на новогоднем вечере интернациональной 
поэзии на факультете химии и высоких техноло-
гий. Ребята читали стихи на испанском, греческом, 
английском, показывали яркие костюмированные 
сценки. Некоторые прочитали собственные сти-
хотворения, а студент ФИСМО Максим Сулимов 
исполнил свои стихи под аккомпанемент гитары. 
Просторная аудитория, где проходил вечер, вместила 
200 человек. Создать атмосферу праздника помогли 
новогодние украшения и постеры. На химфаке такое 
мероприятие проходит третий год. Традицию ввела 
Ольга Васильевна Котик, преподаватель английского 
языка. Надеемся, факультет продолжит эти интерес-
ные встречи в новом году.

Валерия Бельтюкова Фото Ольга Капустина 

Молодежный куль-
т у р н о –д о с у г о в ы й 
центр КубГУ – это мир 
танца, песен, КВН, 
сцены, других видов 
творчества и вол-
нующего закулисья. 
«Мечтать. Стремиться. 
Воплощать», – таков 
девиз центра. Уже 24 
года МКДЦ помога-
ет студентам нашего 
университета раскры-
вать потенциал и во-

площать мечты.
5 декабря в акто-

вом зале КубГУ про-
шел концерт, посвя-
щенный дню рождения 
Молодежного культур-
но–досугового центра. 
Праздник начался с 
«инаугурации» ново-
го директора МКДЦ 
– Сергея Алексан-
дровича Покатилова. 
Встречали нового ру-
ководителя громки-

ми аплодисментами и 
хлебом–солью. Сер-
гей Александрович 
произнес торжествен-
ную клятву и пообе-
щал сделать все для 
развития центра. 

Программа празд-
ника включала высту-
пления практически 
всех студий: Dance 
code, русских народ-
ных танцев, актерско-
го мастерства, эстрад-
но–джазового вокала, 
восточных танцев, КВН 
и других. Кроме того, 
руководителей студий 
ждал сюрприз: инте-
ресные конкурсы. Кон-
церт длился 3 часа. 
И участники, и гости 
остались довольны и 
полны впечатлений.

МКДЦ – это твор-
ческий центр, который 
помогает студентам 
нашего вуза реали-
зовать себя в полной 
мере! 

Екатерина 
Безносова

С 17 ноября по 19 
декабря на факультете 
архитектуры и дизайна 
прошла персональная 
выставка преподавателя 
и руководителя студии 
изобразительного ис-
кусства МКДЦ Вартана 
Сергеевича Акопяна.

Автор не относит 
свою живопись к како-
му–то определенному на-
правлению. Его картины 
построены на ощущени-
ях, на личном восприятии 
мира, в них затрагива-
ются важные жизнен-
ные вопросы, ответы на 
которые зритель должен 
найти сам. 

Вартан Сергеевич 
говорит так: «Футуру-

стичное пространство, 
которое на первый взгляд 
кажется удивительным, – 
всего лишь фокус, отвле-
кающий внимание. Это 
форма, по которой че-
ловек должен понимать, 
что будущее, о котором 
он мечтает, в его руках. 
Только в его руках. Мы 
всегда основываемся на 
том, что будущее пре-
красно. Вот оно и должно 
оставаться таким. Буду-
щее – прекрасно».

Рождению творче-
ской работы способству-
ют прочитанные книги, 
услышанные выражения, 
мысли. А творчество, в 
свою очередь, развивает 
человека, одухотворяет, 

а порой и защищает 
от внешнего воздей-
ствия. Автор стремится 
отвлечь зрителя от вли-
яния внешнего мира, его 
раздражителей, чтобы 
человек обратился к са-
мому себе. 

«Мне не надо обра-
щать внимание на про-
блему. Мне надо дать 
человеку возможность 
творчески реализовать-
ся, а для этого нужно 
создать ровный эмоцио-
нальный фон, на котором 

он сможет сам вырасти», 
– объясняет Вартан Ако-
пян.

Персональные вы-
ставки Вартана Сергее-
вича проходят в нашем 
вузе два раза в год.

Милена Давыдова 

В КубГУ становится 
традицией изготовление 
каждым факультетом 
новогодней елки своими 
руками. Профком Кубан-
ского госуниверситета 
во второй раз проводит 
конкурс на самое ори-
гинальное праздничное 
дерево. Журфак украсил 
свою красавицу гирлян-

дами из фотографий из-
вестных журналистов, а 
юридический факультет 
на верхушку елки пове-
сил звезду, сделанную 
из Уголовного кодекса. 
Факультет математики 
и компьютерных наук 
к делу подошел креа-
тивно: их новогоднее 
дерево скомпоновано 
из формул и концепции 
инь–янь. 

Регина Файзулина

Мечтай! Стремись! Воплощай!

Ёлки2!

Слово художника
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Время приключений
«Э то  ма ленькая 

жизнь. Это работа над 
собой», – слоган обра-
зовательной поездки 
по программе «Время 
приключений» в столи-
цу нашей Родины, ор-
ганизованной группой 
студентов Кубанского 
госуниверситета. Осо-
бенность путешествий 
по программе «Время 
приключений» – объ-
единение эмоций с 
новыми знаниями.

Пять дней в пути. За 
это время участники по-
ездки не только побыва-
ли в одном из красивей-
ших городов России, но и 
получили массу полезных 
знаний, провели время в 
компании интересных лю-
дей, по–настоящему от-
дохнули и повеселились.

В путешествии в Мо-
скву участвовало более 
100 человек, основная 
часть – студенты Кубан-
ского госуниверситета. 
Кто–то впервые оказался 
в такой поездке, а неко-
торым так понравились 
путешествия с ребятами, 
что они бронируют ме-
ста на все мероприятия 
«Времени приключений» 
– независимо от пункта 
назначения.

Выездная образова-
тельная программа «Вре-
мя приключений» в Мо-
скве была согласована с 
руководством Кубанского 
госуниверситета и реа-
лизована при поддержке 
первичной профсоюзной 
организации студентов 
КубГУ. Темы для лекций 
и спикеров связаны с 
общей тематикой «Вре-
мени приключений» – 
осознанность во всем и 
постоянный личностный 
рост. По словам органи-
заторов, для поездки в 
Москву было заготовлено 
более 25 тем для лекций 
и открытых обсуждений: 
блогерство, журналисти-
ка, саморазвитие, фри-
райтинг и другие.

Создатель проекта 
«Время приключений» – 
Глеб Загородный, студент 
экономического факуль-
тета КубГУ, рассказал о 
целях объединения:

«Все началось в 2016г. 
в Краснодаре. Я только 
поступил в КубГУ. Первая 
поездка была в Крым – я 
один собрал и отвез туда 
людей. Просто трансфер, 
без глобальной цели и 
глубокого смысла. Это 
появилось позже, ког-
да собралась команда 
ребят. Сошлись мысли, 
стремления, и, как пазл, 
сложился наш проект 
«Время приключений», 
незабываемое путеше-
ствие и новые знания.

По сути, любая по-
ездка – это концентрация 
ярких эмоций. Моя за-
думка заключается в том, 

чтобы зафиксировать на 
этих эмоциях не только 
воспоминания о хорошем 
времяпровождении, но и 
полезную информацию: 
саморазвитие, профес-
сиональные и коммуни-
кативные навыки.

Обсуждение любой 
важной темы идет лучше, 
если до этого человек со-
вершил что–то крутое и 
интересное, вызвавшее 
неподдельные, сильные 
эмоции. Поднявшись на, 
казалось бы, недосяга-
емую вершину горы, мы 
обсуждаем веру в себя и 

свои возможности, учим-
ся правильно распреде-
лять силы и даже моти-
вировать себя. Совершая 
восхождение, человек по-
стоянно проверяет себя 
самого на прочность, 
учится доверять себе.

Говоря на важную 
тему, в обычных обсто-
ятельствах человек не 
столь сконцентрирован 
на обсуждении. Нена-
меренно он упускает 
большую часть потенци-
ала, а значит, не всегда 
способен в полной мере 
не только принять, но и 
действительно осознать 
ту или иную истину. Зато 
после эмоциональной 
встряски, когда разум 
максимально открыт для 
коммуникации, важные 
мысли приходят быстрее 
и прочно утверждаются 
в сознании. Это одно-
временно физиологиче-

ский и психологический 
момент: концентрация 
внимания и дальнейшее 
закрепление его на са-
мом нужном.

Одно дело просто го-
ворить, другое – увидеть 
своими глазами места, 
где всё – одна сплошная 
мотивация к развитию, 
как, например, Moscow 
City. Ребята начинают 
задумываться: а чем я 
хуже? Такие вещи рабо-

тают очень глубоко на 
подсознательном уровне. 
Даже те, кому изначально 
это было не интересно, 
делают для себя важные, 
зачастую неожиданные 
открытия и выводы.

У нас очень низкие 
цены. Этого мы добива-
емся за счет большого 
количества людей, кото-
рых привлекаем к про-
ектам. Чем больше участ-
ников, тем ниже цена на 
любые услуги, которыми 
пользуемся в поездках. 
В январе 2019 г. в Сочи 
мы надеемся собрать под 
флагом нашего проекта 

около тысячи студен-
тов. Как думаете, сколько 
местных проектов могут 
такое осуществить? Мы 
сможем!

По итогам поездки 
в Москву можно с уве-
ренностью сказать: впе-
чатления у участников от 
путешествия остались 
самые светлые».

Виктория Белогла-
зова, КубГУ, филологи-

ческий факультет: «Это 
было невероятно здо-
рово! Огромное спаси-
бо организаторам: они 
большие молодцы! Я от-
дохнула от души, не-
смотря на то что толком 
не спала. Почувствовала 
душевное окрыление, 
отдохнула от быта и су-
еты. Еще нашла здесь 
много новых знакомых, 
по–настоящему классных 

людей. Мне бы хотелось 
продолжить общение со 
всеми. Честно говоря, не 
ожидала такой активно-
сти и такой бури эмоций. 
Кажется, мое сердце все 
еще трепещет. Уже коплю 
на следующую поездку и 
собираюсь с духом».

Александра Антонова, 
КубГУ, экономический 
факультет: «Мне безумно 
понравилась эта поездка: 
я приобрела очень много 
новых знакомых. Порадо-
вали прогулки по краси-
вейшим местам Москвы. 
На экскурсии не ходила, 
потому что уже была в 

этом городе. Здорово, 
что для всех желающих 
была такая возможность: 
самостоятельно плани-
ровать свой маршрут. 
Лично для меня Москва 
открылась в новом свете, 
и появилось огромное 
желание снова там по-
бывать, и не раз».

Иван Новак, СпбГУТ, 
факультет РТС: «Я вы-
играл это путешествие 
посредством разработки 
самой лучшей образо-
вательной программы, 
которая будет применять-
ся в будущих поездках. 
Путешествие в Москву 
было организовано на 
высшем уровне, органи-
заторы – настоящие про-
фессионалы. Мне очень 
понравилось большое 
количество лекций и пре-
доставленных нам обра-
зовательных материалов. 
Спикеры качественно 
доносили информацию и 
закрепляли теорию прак-
тикой. Увлекательнейшие 
экскурсии показали мне 
Москву в новых красках. 
«Время приключений» – 
это образ жизни, которым 
нужно болеть!»

Мария Турлаева, Куб-
ГУ, юридический факуль-
тет: «Хочется сказать 
всем, кто был там со 
мной, огромное спасибо! 
Иногда расстраивало то, 
что вовремя не полу-
чалось собраться или 
выехать куда–то, но это 

мелочи. На самом деле 
осталась масса очень 
теплых воспоминаний. 
Спасибо за возможность 
прогуляться по Москве, 
за новые знакомства. 
Надеюсь, наше общение 
и дружба продолжатся в 
Краснодаре».

Анастасия Конова-
лова, КубГАУ, юридиче-
ский факультет: «Поездка 
прошла на ура! Москва 
– чудесный город, а с 
большой компанией было 
вдвойне интересно в ней 
побывать. Спасибо всем 
организаторам, что дали 
возможность замечатель-
но отдохнуть и познако-
миться с новыми людьми! 
Отдельное спасибо экс-
курсоводам, что показали 
все достопримечатель-
ности и красивейшие 
места нашей столицы! 
Надеюсь, следующая по-
ездка не за горами, и мы 
снова встретимся такой 
же дружной компанией!»

Анна Подгорная, Куб-
ГУ, филологический фа-
культет: «Влюбилась ли 
я в Москву? Конечно, 
да! Люди, которые меня 
окружали, создавали ат-
мосферу веселья и тепла. 
Поэтому даже в холодной 
и царственной Москве 
было очень уютно. Спа-
сибо всем, кто был со 
мной в этой поездке, а 
особенно ребятам из 
«Времени приключений», 
которые организовали ее 
для нас!»

Арина Кузьмина, Куб-
ГУ, экономический фа-
культет: «Столица. Как 
гордо звучит. А как краси-
во выглядит. Это незабы-
ваемо и ярко, особенно 
когда едешь с командой. 
Это время было прове-
дено нами с огромной 
пользой. Мы выросли 
как личности, расширили 
кругозор, а какие эмоции 
получили, словами не 
описать. И организато-
ры! Легкость в обще-
нии, понимание и при 
этом серьезность. Они 
придумали и запусти-
ли множество классных 
конкурсов – например, 
сочинение стихотворений 
о Старом Арбате, конкурс 
танцев, конкурс фото. 
Став один раз частью 
«Времени приключений», 
назад пути нет. И от этого 
хочется улыбаться. Жду 
следующую поездку с 
нетерпением».

Всего за пять дней 
из незнакомых людей 
студенты разных факуль-
тетов, курсов и учебных 
заведений превратились 
в дружную команду. А 
объединила их поездка 
и стремление открывать 
для себя новое и инте-
ресное.

Софья Гинеева  
Фото Эдуард Канукаев


